

There are no translations available.

## Circular 890-2019

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 10 de diciembre 2019.

**Llama Luisa Alcalde a legislar el 'outsourcing'. (César Arellano).** La titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde, señaló que es importante eliminar del mercado laboral la subcontratación abusiva. Tras participar en la presentación del Programa Nacional de la Juventud 2019-2024, la funcionaria dijo que es necesario que los legisladores hagan una reflexión para mejorar el marco legal, luego de que el Senado congelara la ley para regular el outsourcing. “Hemos venido diciendo que hay un esquema muy perverso que está relacionado con la subcontratación abusiva, es decir, esa subcontratación que no ha respetado los candados establecidos en la Ley Federal del Trabajo. Por ello, tanto en la Cámara de Diputados, como en la Cámara de Senadores, hay la intención de hacer modificaciones. Yo creo que vale la pena una reflexión para que se hagan las modificaciones que deban hacerse. Nosotros hemos venido actuando con el marco legal actual, y hemos colaborado con otras dependencias para ser mucho más eficientes”. Sentenció que durante el sexenio anterior no se hizo una sola inspección en materia de subcontratación, “a pesar de que había candados establecidos, el gobierno se hizo de la vista gorda, y por eso, avanzó la problemática de manera tan acelerada, y se convirtió finalmente en un mecanismo, pues sumamente perverso”. Afirmó que, con la legislación actual, “hemos venido actuando de la mano con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), el Servicios de Administración Tributaria (SAT), del IMSS, para poder detectar la subcontratación abusiva y poderla eliminar, Pero es importante que se haga una reflexión, y le toca a los legisladores hacerla, para ver cómo podemos mejorar el marco legal”. (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2019/12/09/llama-luisa-alcalde-a-legislar-el-outsourcing-7423.html>

**Ve Trump progreso con sindicatos para T-MEC. Washington DC.** Las pláticas del Gobierno de Estados Unidos con los sindicatos para hacer avanzar el proceso de ratificación del nuevo acuerdo comercial con México y Canadá (T-MEC) están mostrando progresos en las últimas horas, dijo hoy el Presidente Donald Trump. "Estamos yendo muy muy bien en el T-MEC. Estamos escuchando de los sindicatos y otros y está viéndose bien. Muchos progresos en las últimas 24 horas (con los sindicatos)", dijo Trump este lunes durante un evento en la Casa Blanca. La cadena CNN aseguró esta mañana que habría conversado con Richard Trumka, el presidente de la AFL-CIO donde habrían abordado la ratificación del T-MEC en el Capitolio y los cambios que en las últimas semanas los Gobiernos de México y EU habrían acordado para atraer a los demócratas y a los sindicatos. La mayoría demócrata en la Cámara Baja de EU bajo el mando de Nancy Pelosi ha estado sosteniendo negociaciones con la Administración Trump para hacer cambios en materias laborales, ambientales, de medicinas biológicas y cumplimiento al T-MEC para lograr un apoyo de su bancada a una ratificación este mismo año. (Reforma)

<https://www.reforma.com/ve-trump-progreso-con-sindicatos-para-t-mec/ar1831396?v=2>

**"Muy optimista", el Gobierno con implementación de Reforma Laboral: CTM.** El gobierno federal "está siendo muy optimista" al considerar que en cuatro años se implementará en su totalidad la reforma laboral, afirmó el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Carlos Aceves del Olmo. Argumentó que tan sólo para construir los edificios "que sustituirán a las Juntas de Conciliación y Arbitraje se necesitan más de 20 millones de pesos", y se ha recortado presupuesto. Sobre la intención de Estados Unidos de enviar inspectores al país para confirmar que se implemente la reforma laboral, ante la firma de Tratado de Comercio entre esa nación, México y Canadá (T-MEC), el líder de la central obrera rechazó que se lleve a cabo. Por otra parte, respecto al análisis del aumento al salario mínimo, Aceves del Olmo confió en que se llegue un acuerdo a más tardar en semana y media. Indicó que se requiere un incremento como el que se dio en este año en la frontera norte, que pasó de 88.36 pesos diarios a 176.72 pesos. "No digo que haya un aumento del 100 por ciento, allá lo hubo porque está comprobado que la vida es más cara, el IVA, y tuvimos muchos problemas, más de 50 huelgas; todas se resolvieron", aclaró. (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2019/12/09/muy-optimista-el-gobierno-con-implementacion-de-reforma-laboral-ctm-3045.html>

**Trascendió.** QUE el movimiento Petroleros de Reforma Ideológica, que encabeza José Rubén

Rosaldo Cordero, promueve un programa de apertura y rendición de cuentas para transparentar el sindicato que desde hace dos meses dirige Manuel Limón Hernández a la salida de Carlos Romero Deschamps. En el contexto del Día Internacional contra la Corrupción, que se conmemora hoy, la agrupación perteneciente al STPRM lanza este planteamiento que busca eliminar antiguas prácticas con evaluaciones permanentes y fiscalizaciones dentro del gremio. (Milenio)

[https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio\\_617](https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_617)

**Nombres, nombres y nombres. (Alberto Aguilar). Garum, de Beyruti, en La Liste.** Recién se dio a conocer La Liste 2020 con los 1,000 mejores restaurantes del planeta. Esa guía se basa en la recopilación de millones de opiniones por Internet. De México se incluyeron 33, y entre ellos está Garum, propuesta gastronómica de GINgroup de Raúl Beyruti. Obtuvo una puntuación de 89.5 con base en la calidad del servicio y, por supuesto, de sus platillos. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Avanza-Aseval-con-SHCP-SAT-para-Monedero-Electronico-de-Comida-MEC-20191209-0138.html>

**Activo empresarial. (José Yuste). PANELES EN LUGAR DE INSPECTORES.** Para explicar la nueva contraoferta mexicana, el fin de semana estuvieron Marcelo Ebrard (canciller) y Graciela Márquez (secretaria de Economía) con los senadores. Buscaron sensibilizar al Senado mexicano sobre el acuerdo comercial con una adenda. El Senado mexicano es el único cuerpo legislativo de los tres países norteamericanos que ya aprobó el acuerdo comercial, el T-MEC. Ahora va a tener que aprobar el añadido laboral, que es vital para los demócratas con gran base sindical y centrales laborales, como la AFL-CIO. México aceptaría una adenda, un último añadido al acuerdo comercial, el cual contendría los paneles laborales trinacionales y, esperemos, la mejoría en la negociación de medicamentos biotecnológicos. Para López Obrador, el lograr la ratificación del T-MEC es el golpe de confianza a las inversiones privadas que estaba esperando, en una economía que, si bien ha mantenido la estabilidad, también se ha estancado. Si el T-MEC es ratificado por el Congreso estadounidense antes del 20 de diciembre, México lanzará un mensaje de certidumbre a las firmas privadas, que estaban esperando sólo la ratificación para entrar al país o redoblar inversiones. López Obrador echó toda la carne al asador por conseguir la ratificación. Y todo hace indicar que hoy llegan Jared Kushner, yerno del presidente Trump, y Robert Lighthizer, representante comercial de la Casa Blanca, para ultimar la agenda del T-MEC. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-de-pelosi-kushner-por-t-mec/117240>

**La gran depresión. (Enrique Campos). T-MEC y la desconfianza de los demócratas.** Y. en cuanto a México, este país ya cedió a las presiones estadounidenses en materia migratoria lo que alejó más el trato entre iguales logrado en los 90. Entonces, los demócratas tienen el antecedente de acuerdos paralelos al TLCAN que no se cumplieron y sus condiciones en materia laboral se mantienen. Pero tienen muy claro que negocian con un vecino del sur que hoy tiene mucho que perder si no se mantiene un acuerdo comercial con Estados Unidos. Lo peor de la rendija que abrieron los demócratas al pacto que ya estaba firmado es que, sin pudor, el gobierno de Donald Trump aprovechó esa vulnerabilidad mexicana para sacar más ventajas a su favor. Y tal parece que les funcionó. No hubo una cesión a todas las nuevas presiones republicanas y las nuevas de los demócratas, pero sí todo parece que quedará dentro del cuerpo original del T- MEC. Ese parece que fue el costo de oportunidad de que ahora sí parece que está más cerca su ratificación. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/T-MEC-y-la-desconfianza-de-los-democratas-20191209-0086.html>

**Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). PELOSI Y TRUMKA LOS GRANDES GANADORES.** Los grandes ganadores de este proceso –no lo dude– son, en primer lugar, Pelosi a quien ya se le considera hoy como la política más importante en Estados Unidos, y no sólo por el T-MEC, sino también por el impeachment a Trump. Desde luego ganan también los demócratas porque obligaron a México y a Canadá a modificar un Tratado que tardó más de un año en cerrarse tras arduas negociaciones. Otro gran ganador es Richard Trumka, el muy poderoso líder sindical que encabeza la AFL-CIO, quien exigió cambios como una mayor supervisión en la implementación de la reforma laboral en México. De hecho, fue después de que Trumka habló con Trump y manifestó su acuerdo con lo negociado, cuando se anunció el viaje de Kushner y Lighthizer a México. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/t-mec-ya-merito/117243>

**El Contador. 3.** Será hasta el 23 de diciembre cuando la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, que preside Abraham Vela Dib, anunciará cómo quedarán las comisiones que cobran las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) para el 2020. Y es que después de recibir las propuestas de las 10 afores, la Junta del Consejo de la Consar no quedó satisfecha por lo que las negociaciones continuarán. El acuerdo que firmaron la Asociación

Mexicana de Afores, que lleva Bernardo González Rosas, y la Secretaría de Hacienda, de Arturo Herrera, era que comenzaría un proceso de reducción de tasas para llegar a niveles internacionales de 0.70 por ciento. Actualmente promedian 0.98 por ciento\*\*\*\*\*5. Cada vez suena más fuerte que el anuncio del nuevo aumento al salario mínimo podría ocurrir antes de concluir la primera quincena de diciembre, por lo que representantes de empresarios y de trabajadores, así como autoridades se han reunido para debatir el monto. La Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, liderada por Pedro Haces Barba, ha pedido un incremento de 29% para fijar el salario mínimo en 132 pesos diarios, mientras que la Confederación Patronal de la República Mexicana, encabezada por Gustavo de Hoyos, está por aumentarlo a un rango de entre 117.72 a 127.76 pesos diarios. Además. varios senadores se han manifestado por un minisalario de 172 pesos. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/117241>